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16 Entrevista

No se concede la debida importancia a
los asuntos de los suizos en el extranjero
Tim Guldimann, desde hace cinco anos embajador de Suiza en Berlin, es una figura muy conocida en

el cuerpo diplomâtico suizo. Ahora se retira, dispuesto a asumir nuevos retos. Quiere hacer politica.

ENTREVISTA: BARBARA ENGEL

«panorama suizo»: El 29 de mayo acaba

usted una larga carrera de diplomâtico al

servicio de Suiza. iCual fue su mision mas

dificil?

TiM guldimann: La mâs compleja

fue Kosovo; la mâs espectacular, Che-

chenia, con la mediaciön para el alto

el fuego y la organizaciön de las elec-

ciones. Y lo mâs emocionante
fueron los cinco anos en Irân, repre-
sentando alli los intereses estadouni-

denses.

iPor qué interrumpié usted su carrera

diplomâtica a finales de los anos 80?

Tras la Guerra Fria esperaba un
resurgimiento de la politica europea
también en Suiza y estaba frustrado
al ver que no hallâbamos en un es-

tancamiento impregnado de nervio-
sismo. Pasé a trabajar en el Departa-
mento del Interior, empecé a hacer

politica econômica. Y no volvi al

DFAE hasta finales de 199S, porque
Heidi Tagliavini - que entonces re-

gresô de su mision en Chechenia

para la OCSE - me buscô y dijo: "Tie-

nes que ir a Chechenia, necesitamos

a alguien que hable ruso".

Se dice que la relacidn entre Alemania y

Suiza ha empeorado en los ültimos anos.

iLa vive asi también como embajador?

La relation es muy estable, digamos

que casi indestructible, porque los ale-

manes sienten simpatia por nosotros.

No me pronuncio sobre si al rêvés siem-

pre pasa lo mismo. Es cierto que tuvi-

mos conflictos en el sector fiscal, pero

ya se han solucionado con la supresion

del secreto bancario. Pero actualmente

el mayor problema es la limitaciön de

la inmigraciön que hemos anunciado,

que también podria afectar a los traba-

jadores fronterizos alemanes, y lastra

nuestras relaciones globales con la UE.

Y en la region fronteriza del sur de

Baden mucha gente sigue disgustada por
el ruido de los aviones.

iQuiere incorporarse a la vida politica tras

su dimision a finales de mayo?

Si, ése es mi deseo. El PS International

me ha propuesto como candidate

para las elecciones al Consejo

Nacional. El 29 de mayo dimitiré
como embajador en Berlin. El dia 30

los delegados del PS del canton de

Zurich decidirân si me incluyen en su

lista.

iAsi que quiere incorporarse al Parlamento

de Berna como suizo en el extranjero?

Exacto, me quedaré en Berlin y, si me

eligen, lucharia por los asuntos de la

Quinta Suiza. Pero también siento que

tengo un compromiso con el canton de

Zurich y los asuntos del PS cantonal.

En la ediciön de abril de "Panorama Suizo"

Stephanie Baumann, que era miembro del

Consejo Nacional como suiza en el extranjero,

explico que un mandato asi constituye

una tarea casi irresoluble.

Estâ claro que no podria represen-

tar a todos los 730.000 suizos en el

extranjero, pero en primer lugar la Quinta

Suiza merece que nuestra politica se

ocupe mucho mâs de sus asuntos, ya que

actualmente no se les concede la debida

importancia. Y en segundo lugar, como

observador desde el exterior podria
contribuir eficazmente a las discusiones

de politica interior de nuestro pais. Los

suizos en el extranjero se identifican
sobre todo con el pais en conjunto, mien-

tras que los que viven en el pais se

identifican cada vez mâs solamente con su

canton o su region. Esto queda patente

por ejemplo en el debate sobre la ense-

nanza del francés en la Suiza alemana.

Usted dice que el Parlamento no concede la

debida importancia a los asuntos de los

suizos en el extranjero. zQué quiere decir

concretamente?

Los asuntos concretos se refieren

al pago de cotizaciones voluntarias al

seguro AHV/AVS, el seguro de enfer-

medad, la posibilidad de tener una

cuenta bancaria en Suiza o que por fin
todos los cantones introduzcan el voto

electrönico o E-Voting.

BARBARA ENGEL ES JEFA DE REDACCIDN DE

"PANORAMA SUIZO"

Tim Guldimann

naciö en Zürich en

1950 y estudiö

Economia y Ciencias

Politicas. En 1982 se

incorporé a los

servicios diplomâticos.

Las principales etapas

de su carrera

diplomâtica fueron sus

puestos en Egipto,

Chechenia, Croacia,

Iran y Kosovo - desde

2010 es embajador en

Berlin. A finales de

mayo Guldimann se

retira de los servicios

diplomâticos. Estâ

casado con una

periodista alemana,

tiene dos hijasy

seguirâ viviendo en

Berlin.
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